Le subjonctif 

Le subjonctif se compose de deux temps simples (le présent et l’imparfait) et de deux temps composés (le passé et le plus-que-parfait).


Le subjonctif  présent.
Le présent se forme à partir du radical du verbe conjugué à la troisième personne du pluriel au présent de l’indicatif  auquel on ajoute les terminaisons e, es e, ions, iez, ent.


 Ex. : 
                                Indicatif présent             Subjonctif présent 
Premier  groupe            ils critiquent                      que je critique
Deuxième groupe         ils accomplissent               que j »accomplisse
Troisième groupe         ils écrivent                           que j’écrive

Ex. :
Indicatif présent                                           Subjonctif présent
ils viennent                                                       que je vienne   
                   que tu viennes 
                   qu’il vienne
                   qu’ils viennent


nous venons                                                       que nous venions
                                                                            que vous veniez


Le subjonctif de certains verbes  se forme sur deux radicaux :
· quatre personnes ( je , tu , il, ils) se forment sur le radical de la 3ième personne du pluriel 
· deux personnes (nous ; vous) se forme sur le radical de la première personne du pluriel.

-Etre et avoir se conjuguent différemment.
 Etre : que je sois, que tu sois, qu’il soit, que nous soyons, que vous soyez, qu’ils soient.
Avoir : que j’aie, que tu aies, qu’il ait, que nous ayons, que vous ayez, qu’ils aient.

 Six verbes ont des radicaux particuliers :
savoir : que je sache ; pouvoir : que je puisse ; vouloir : que je veuille ; valoir : que je vaille ; faire : que je fasse ; aller : que j’aille.


Le subjonctif passé 
Le passé est un temps composé formé avec les auxiliaires être et avoir au subjonctif présent+ le participe passé du verbe à conjuguer.
   ex. : que tu sois parti 
.

Le subjonctif imparfait.
Peu employé (essentiellement à la troisième personne du singulier), il se forme sur le radical du passé simple de l’indicatif avec les terminaisons : -sse,  -sses, -- ît, ât, ût -ssions, -ssiez, -ssent.    
            Ex. : Que j’analysasse, que tu réfléchisses, qu’il crût, que nous vinssions. 

le passé simple de l’auxiliaire avoir : il eut    subjonctif imparfait : que j’eusse 
le passé simple de l’auxiliaire être : il fut       subjonctif imparfait : que je fusse


le subjonctif plus-que-parfait
Le subjonctif imparfait se forme avec l’auxiliaire être ou avoir conjugué à l’imparfait du subjonctif, suivi du participe passé du verbe conjugué.
Ex :  Que nous fussions partis
         Qu’il/elle/on eût fini


L’emploi des temps au subjonctif.
Au présent et passé, le subjonctif ne comporte pas des règles concernant le système de temps.


· Le présent peut s’employer après tous les temps.
Je veux / je voulais / je voulus qu’elle sache la vérité.
· Le passé exprime une action accomplie avant une autre action.
Je désire qu’il soit réparti à mon arrivée.
· Seul l’imparfait s’emploie toujours après un verbe au passé.
Je voulais qu’elle sût la vérité.

